

argumentación capaz, por su pacifismo, de darle envoltura a Tolstoi. Véase si no:

El individuo, según él, crea el medio, y éste es la base sobre que descansa la sociedad. Educando, pues, al individuo se llegará a un cambio tan radical en la manera de ser del medio, que fatalmente ha de conducir a la transformación completa de la sociedad sin ningún género de violencias.

Nosotros, por el contrario, afirmamos que el medio es un producto de la manera de ser de la sociedad, y la estructura moral del individuo producto a su vez del medio. Que el medio encuentra su origen en el individuo, es evidente; pero no lo es menos que actualmente puede crearse, por el hecho muy sencillo de estar creado ya. Probáramos históricamente ese extremo si Marestan no lo conociera tan bien como nosotros.

Sabiendo, por otra parte, que el medio EN SÍ es abstracto e incompatible, por tanto, de una manera directa, vamos a la destrucción de la causa que lo produce, firmemente convencidos de que no podrá resistir el poderoso empuje de una Revolución violenta. ¿Qué educación pensará darle Marestan al individuo que no lleve en sí, como constituyendo su esencia, los gérmenes morbosos de ese mismo medio que con ella trata de combatir y en el cual tienen forzosamente que desenvolverse los que tomen a su cargo educar a los demás sin que ni por excepción haya uno solo que pueda sustraerse a su brutal influencia?

Para obtener como último resultado de reducción tan singular, cuenta Marestan con el concurso de algo sobrenatural, puesto que sus concepciones son metafísicas en grado superlativo, y como consecuencia lógica, antianárquicas y asquerosas. La propaganda de Marestan es un peso inaguantable para el cerebro y un tóxico peligroso para la conciencia de cuantos neófitos se fijan en su palabrería insulsa, propia en el fondo de un charlatán de plazuela.

Para él es lo mismo hablar de una *comunismo practicable* a despecho del régimen capitalista, que hacer una crítica informal y extemporánea de los anarquistas de París, ridiculizando con una galanura de estilo paralela a su desfachatez cuantos actos realizan.

Ocupase también con cínico desprecio de aquellos que en asuntos de interés general hacen abstracción casi completa de sí mismos, ya que el individuo, dice, no debe tener para nada en cuenta otra cosa que las exigencias de su yo.

Cree que las cosas son lo que son, y no pueden ser otra cosa; y de ese principio que contiene en híbrida mezcla la materialismo de Marx y el individualismo de Nietzsche, se ha formado su deprimente mentalidad que da como fruto podrido argumentos que pretenden empujar la diáfana claridad de la Anarquía. Como anarquistas y como revolucionarios negamos la conferencia que nos ocupa guardara relación con nuestras ideas, si no era para combatirlas.

Con entoldado, música, baile, gallardetes y fuegos de bengala, celebró el domingo pasado su fiesta anual el Sindicato de Carreteros, que ciertamente se le conoce no forma parte de la Confederación General del Trabajo.

Como resultan inútiles cuantos requerimientos se les hacen por parte de sus compañeros de París, en sentido de que recuerden el móvil que les indujo a organizarse, y ellos persisten en rendir tributo de homenaje cuantas veces se les ofrece ocasión a sus verdugos, dando prueba con ello de lo han olvidado por completo. Su abyecto servilismo no les permite razonar.

Y pues esto es así, ¡maldad vuestras cadenas, explotados del Sindicato de Carreteros! ¡arrastrados a los pies de quienes detentan vuestro patrimonio, esclavos, y, sobre todo, ¡idad siempre, borregos! El espectáculo que ofrecen vuestros cuerpos desnudos y vuestros rostros familiares llegarán a inspirar compasión a los trituradores de vuestra carne. Quizá lleguen a au nentar en algunos centímetros diarios (que naturalmente destinaréis al culto a Pernod) vuestro irrisorio salario y podréis daros por satisfechos. ¡Adelante!

JOSÉ MARTÍNEZ

### Desde Tarrasa

Se nota entre la burguesía tarrasense, desde algún tiempo a esta parte, cierto espíritu de independencia, y eso ha sido la causa de que algunos *pobretes* de nuestros explotadores toman en la determinación de construirse un edificio-fábrica para su uso particular, y de esta manera ser los verdaderos amos y obrar como les plazca en todo cuanto de y para su industria dependa. Pero, como es natural, eso les ha ocasionado ciertos gastos, y en consecuencia sus miles han bajado por un momento.

Yo no sé si todos han pensado ya en la manera de rehacerse pronto del capital empleado en el edificio y reformas de maquinaria; lo que sí se dice que cierto burgués muy panzudo y que calza alpargatas (y luego dicen las alpargatas no alumbran, ¡vaya si alumbran! ¿verdad, Agustín?), al empezar las obras de su fábrica ya tenía calculado que a fuerza de exigencias y atropellos en DOS AÑOS reingresaría en su arca de caudales todo el dinero gastado en el flamante edificio.

Pero, según parece, debió explicar la idea a sus amiguitos y no les ha cuadrado del todo mal. Yo, que tengo la suerte de no trabajar en esos antros de aniquilamiento humano, llamados fábricas, he oído enterarme de ciertas reformas que los *chupópteros* de sangre obrera quieren introducir en la regularización del trabajo.

Según rumores, lo que esa gente pretende es abrir las fiestas de este semana, trabajar (los otros) ONCE HORAS Y MEDIA diarias (los sábados) abandonar el trabajo a la una de la tarde. (¡Si para procurar el provecho del obrero se despellían nuestros buenos amos!)

¿Y los obreros, qué? —me diréis algunos. ¡Oh!, los obreros, valientes, firmes a sus convicciones

(de doblegarse a las exigencias patronales); la sociedad rebosa de... calor; la organización (del somatén) potente; las energías no se acaban (en los cafés); en fin, una excitación tan grande que no creo se atrevan los débiles burgueses a llevar a término sus santos y buenos propósitos. ¡Qué han de llevar, hombre, si el miedo les hará desistir de sus planes! Si se resisten, si se evolucionan, si nada temen de las fuerzas proletarias, demostrarán ser los hombres época de que nos habla Villalobos en su *confesión de fe*.

Nada temáis, despilfarradores de la humanidad; si vuestros *confidentes* no os saben poner al corriente del modo cómo están las sociedades obreras y las fuerzas que cuentan, yo os lo diré. De mil y tantos tejedores sólo unos doscientos escasos están asociados; los demás ramos de vuestra industria ni siquiera dan señales de vida societaria; conque con un enemigo completamente desorganizado, débil y desprevenido, la victoria no os ha de ser adversa. A-í, pues, haced la *declaración de guerra* pronto, antes que el enemigo pueda prevenirse. ¡Sigueu maches! No quiero por ahora decir más *tonterías* de esas, por más que se tienen en cartera infinidad de atropellos y exigencias, y como que eso es todo a título de *rumor*, estaré ojo alerta y procuraré poner al corriente de lo que ocurra a los estimados lectores de TIERRA.

Vuestro y de la idea,

G. FARRÉ

### YA ES HORA...

Si, pueblo oprimido e inconsciente, ya es hora de que te des cuenta de que vives aprisionado entre las cadenas de la más vergonzosa y denigrante esclavitud, bajo la férula dañina de los que te estrujan, trituran y aniquilan.

Lucha contra esa mole capitalista que con soberano orgullo y despotismo impera, usurpándose tus legítimos derechos y obligándote a ti y a tus hijos a permanecer en las más espantosas tinieblas de la ignorancia, causa primordial de tu decaimiento, inculcando en tu pobre mente teorías que nada tienen de sanas y que sólo redundan en beneficio de los privilegiados, mientras que tú vives sacrificado y arrastrado, soportando el trabajo duro y pesado, superior a tus fuerzas, enriqueciendo con tu producto a los *sárganos* de las clases elevadas que te detestan y aborrecen y te dan hasta con desprecio un reducido jornal, el que escasamente sirve para proporcionarte un misero alimento y poder cubrir tu desnudez con harapos, mientras ellos gastan en inútiles orgías; hacen de tus hijos *maniqués*, prostituyen a tus hijas, las que hacen sus concubinas y sólo sirven de instrumento para saciar sus brutales apetitos; te niegan, en fin, todos los medios de desarrollo, de los cuales sólo disponen para los privilegiados.

¡Despierta, pueblo, de ese profundo letargo en que vives adormecido; aporta tu grano de arena para levantar esa grande obra de redención social, puesto que... ¡ya es hora!

JOSÉ MATEO MOSCOSO

Cárcel Modelo de Madrid.

### DONATIVOS

Logroño.—S. L. 1,05 pesetas.  
Aznalcóllar.—7 lista. Moreno, 0,10; Cordero, 0,10; J. Vázquez, 0,10; Boza, 0,10; F. Ciparrez, 0,10; Uno, 0,10; M. Ortiz, 0,10; Luque, 0,10; J. Librero, 0,10; Miguel, 0,10; J. Vega, 0,20; A. L. C. 0,25; Pepe, 0,10; F. Castañón, 0,10; T. Librero, 0,10; Sierra, 0,10; Palmera, 0,20; Un barbero, 0,20; J. Sanz, 0,20; Avelino, 0,20; Bernaldo, 0,15; F. C. Cáceres, 0,15; J. Almendral, 0,10; A. Almendral, 0,10; F. Librero, 0,10; Enrique S., 0,40; Eulogio V., 0,20; F. Melchor, 0,10; F. Jiménez, 0,10; Rafael, 0,30; Antonio C., 0,25; Ana Villalobos, 0,10; Sánchez Rosa, 0,25; total: 4,95. Deducidos gastos de giro, quedan 4,50; mitad para esta sección, 2,25.  
Elda.—Agustín Navarro, 0,25.  
Bilbao.—D. E. 0,30.  
Madrid. Casto Sánchez, 0,70.  
Barcelona.—Un esterero, 0,50; S. T. 0,10; J. Matabach, 0,20; Un ausente, 0,25; José Rodrigo, 0,50; Un harbero B., 0,10; Un viejo, 0,25; F. N. 0,50; Pueblo Nuevo.—Producto de la venta de TIERRA, 0,50; total, 2,90.

### Suscripción á favor de Artal

Pesetas	
Suma anterior.	250,25
Barcelona.—Uno, 0,30; Un excatólico, 0,25; total	0,55
Suma total	250,80

### Leos proletarios

Barcelona

A LOS OBREROS TRANVIARIOS

Compañeros: Para protestar del régimen despotico al que os somete la «Compañía Anónima de Tranvías» y en defensa del derecho de Asociación que trata de destruir injustamente el director de la misma, «Solidaridad Obrera» que la integran 54 sociedades, ha decidido, con aprobación unánime, hacer causa común con vuestra Sociedad, *Asociación Tranviaria*, en la lucha que por vuestra dignidad personal sostiene.

Y para daros conocimiento de los acuerdos tomados por la reunión de representantes de las Sociedades Obreras, celebrada el día 22 del co-

rriente en favor de vuestra causa, se os invita a todos, sin excepción, a la reunión que tendrá lugar el *viernes próximo, a las diez de la noche, en la calle Mendisábal, 17 1°*

No temáis en asistir a dicho acto, no tengáis dudas ni recelos, estamos dispuestos a exigir que que acabe este *estado de coacción* al que estáis sometidos. Somos hombres libres y tenemos perfecto derecho de asistir a todas las reuniones que para buscar nuestro perfeccionamiento social se celebren, así como de asociarnos para defendernos de los abusos de todas clases que del capital sufrimos.—Barcelona 27 de agosto de 1907.—*El Consejo de Solidaridad Obrera*.

### Gergal

Varios mineros se han declarado en huelga por negarse el gerente a la petición que dichos obreros exigen.

Pero algunos canallas *esquirols* continúan trabajando supeditados a la estupidez del patrono.

### Congreso Libertario de Holanda

#### LIQUIDACIÓN FINAL

Pesetas.	
INGRESOS	
Existencia en poder de la comisión el 5 de agosto de 1907	80,10
Sau Felu de Gu-xols.—S. P.	2,50
Barcelona.—Grupo «Olla de Grillas», 5,25; Uno, 0,50; Un excatólico, 0,25; total.	6,00
Mahón.—A. Mari.	5,00
Villafrauca del Panadés.—De varios.	3,60
Jerez de la Frontera.—Grupo «Campe-sinos» R helde».	2,00
Santiago.—M. Villaverde	2,00
Madrid.—Moscoso y Carreras	2,00
Palafrugell. Varios compañeros.	4,25
Madrid.—Grupo «4 de Mayo»	5,00
Suma en total los ingresos hasta el día 27 de agosto de 1907	112,45
GASTOS	
Correspondencia y gastos de la comisión	4,50
Gastos de delegación	107,95
Queda cerrada la liquidación	000,00

LA COMISIÓN

Barcelona 27 agosto 1907.

### Maremágnum

¿Nos podría decir algún compañero de Montpellier la razón de habérsenos devuelto el último paquete de TIERRA Y LIBERTAD, por no encontrar al destinatario, ó sea, por no encontrar el cartero el domicilio de Mme. Moret, la que ha estado recibiendo el periódico, durante algún tiempo?

Agradeceríamos se nos informase sobre este asunto.

Ha sido inscripta civilmente en Madrid, con el nombre de Aurora, una hija de los compañeros Aurelia Martínez y Ricardo Gil, los que ya llevan tres hijos, libres del chapuzón místico.

Como nuestras aficiones van por detrorno distinto al que sigue el *culto* director de *La Voz del Cantero*, José Giner, no devolvemos los in-sultos que éste nos dirige en el número 139 del citado periódico. Ya le contestará la Sociedad de Canteros, en cuya Sociedad hay bastante marejada por este asunto.

Para devanecer lo que Giner dice respecto a la forma en que nuestros compañeros del «4 de Mayo», de Madrid se personaron en la redacción de *La Voz*, apelamos al testimonio del compañero Almoñó, cantero, y al del presidente de la Sociedad de Canteros, que, entre otros, estuvieron presentes en la entrevista, para que vean la facilidad con que tergiversa las cuestiones el *culto* director y... periodista, José Giner... Y nada más.

Un grupo de Madrid ha hecho una edición de tarjetas postales con el retrato del compañero Mateo Morral. Precio: 20 tarjetas, una peseta. Pedido a Antonio Lozano, calle Olivar, número 50 Madrid.

No se servirá pedido alguno que no vaya acompañado de su importe.

En la inseguridad de la publicación del número correspondiente al día 5 del próximo mes, en el del día 12 del mismo publicaremos el reparto a los presos y un balance demostrativo de la situación administrativa del periódico.

El compañero F. Domínguez Pérez, nos participa haberse trasladado desde Cuba a Méjico en busca de mejores medios de vida. Los compañeros que le escribían á Manzanillo lo harán al amigo I. Guardiola, de Habana, Penálder, 21.

El compañero Esteban Mario, de Manzanillo, desearía saber, si R. Mella recibió una carta que le escribió hace algún tiempo.

### Apuntes

El hombre que muere sin haber gustado el inmenso placer de sentir en su organismo las vibraciones que producen el Ojio y el Amor, ha pasado por la Vida sin conocerla.

Cuando el Amor va dirigido hacia todo lo bueno y el odio hacia todo lo malo, el hombre debe poner en *ello* todas las energías de su ser, pues de la intensidad con que

sienta estas pasiones depende el valor ético de su vida.

Para poder amar con *intensidad* es necesario ser capaz de odiar con *virilidad*.

Amar y odiar es *vivir y comprender* la Vida.

El Amor es hermoso, el Odio grande; pero este último es el más bello de los dos.

En la Humanidad es eterno el Amor, pero no el Ojio; pues cuando aquella llegue a un cierto grado de perfeccionamiento, el Odio desaparecerá, y en su lugar *florecerá* un amor puro, sencillo, feliz, que hará de los hombres seres de una bondad inimaginable para nosotros... y también capaces de odiar con más virilidad que nosotros, si para ello tuviesen motivo.

La revolución es un mal, porque con ella derrámase abundante sangre humana; pero es un mal necesario, pues nunca los privilegiados consentirán que los desheredados ocupen el puesto á que tienen derecho, si no lo conquistan violentamente.

La traición, la costumbre y la pureza intelectual hacen que los hombres aun creen en un dios creador y ordenador de los mundos; no de otro modo se concibe que así sea. Manda la razón no creer en lo sobrenatural; enseña la Ciencia que nada hay fuera de las leyes eternas é inmutables de la Naturaleza; el sentido común nos hace ver lo monstruoso que sería un dios creador de un infierno y de un mundo tan *infernol* como el que habitamos.

CH.

### Bibliografía

Dos libros hemos recibido de la casa editorial F. Sempere y C.ª, de Valencia:

*El abate Julio* por Octavio Mirbeau, traducción de S. ledad Gustavov. Esta es una de las obras que más han contribuido al justo renombre del célebre novelista francés, y una vez empezada se la lee de un tirón.

El tipo del abate Julio es un acabado estudio psicológico. Su repentina vocación al estado eclesiástico, las mil y una peripecias que le ocurren durante su accidentada y relativamente breve carrera, y, sobre todo, las ideas que *man-tenta* á la hora de la muerte, las describe Mirbeau de una manera tan real que dejan en el ánimo del lector una emoción intensa.

Los tipos del obispo y del exclaustrado Páofilo están materialmente arrancados de la realidad.

Mucha boga alcanzó en Francia esta obra; pero creemos que en España no la alcanzará menor, pues es un libro de los que, además de distraer, hacen sentir y pensar hondo.

*La tentación de San Antonio* por Gustavo Flaubert, traducción de «Un bachiller de Madrid.

Muchas traducciones se han hecho de esta célebre obra del ilustre Flaubert, pero unas resultaban muy caras y otras mal traducidas é incompletas.

Esta casa ha subsanado estas deficiencias y ofrece á su numerosa clientela la edición más completa de las hasta hoy publicadas.

### SUSCRIPCION INTERNACIONAL para las víctimas y presos en España por cuestiones sociales

Pesetas.	
Suma anterior.	2792,26
Aznalcóllar.—De la relación de nombres que aparece en sección de donativos.	2,25
Barcelona.—Uno, 0,10; J. P. 0,50; Un excatólico, 0,50; total	1,10
Berga.—Uno que lo han pedido otra vez á filas	0,50
Suma total.	2796,11

### Correspondencia administrativa

Logroño.—S. L. Idem 1,05 como donativo. Dí los números que deseaa.

Valencia.—«Humanidad Nueva». Tenemos para vosotros 6,00 ptas. de F. A. de Manlleu, Montesquiu.—M. M. Recibimos 4,00 pesetas por paquete. Pagado el 33, te sobran, 0,50.

Aznalcóllar.—J. S. R. Idem 6,00; por paquetes, 1,50; como donativo, 2,25 y 2,25 para presos. Silos de Cilañas.—M. G. Idem 20,00; por paquetes, 5,00; para «Salud y Fuerza», 5,00; para «La Voz del Cantero», 5,00 y 5,00, por paquetes de A. M.

Elda.—V. B. Idem 3,50; por paquetes, 3,25 y 0,25 como donativo. No se publica por ahora «El Porvenir».

Salas.—V. R. Servimos pedido. Recibimos 5,00 pesetas.

Premiá de Mar.—«Juventud Libertaria». Idem 10,00 ptas.

Palamos.—S. P. Aduadas hasta el 33 inclusive 13,45 pesetas.

Gijón.—M. S. Recibimos 5,30.

Port-Bou J. D. Idem 15,00; por paquetes, 12,50 y 2,50 para «Tramontana». No se publica, por ahora «El Porvenir».